

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Stadtentwicklungsausschuss	21.05.2019	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Eingabe Bürgerausschuss hier: Umgestaltung des Jahnplatzes – Sperrung für den motorisierten Verkehr

Betroffene Produktgruppe

-

Auswirkungen auf Ziele, Kennzahlen

-

Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan

-

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Stadtentwicklungsausschuss 26.06.2018 Top 8 DS 6959/2014-2020

Bürgerausschuss 09.04.2019 Top 4.2 DS 8386/2009-2014

Beschlussvorschlag:

Der Stadtentwicklungsausschuss nimmt die Bürgereingabe zur Kenntnis. Eine Änderung der Beschlussfassung erfolgt nicht.

Begründung:

Gemäß der Drucksachennummer 8386/2014-2020 und dem darauffolgenden Beschluss des Bürgerausschusses vom 09.04.2019 wurde eine Bürgereingabe nach §24 GO an den Stadtentwicklungsausschuss verwiesen. In dieser Bürgereingabe wird die Sperrung des motorisierten Individualverkehrs bei einer Neugestaltung des Jahnplatzes gefordert.

Die derzeit verfolgte Neugestaltung des Jahnplatzes durch die Verwaltung basiert auf den politischen Beschlüssen vom 26.06.2018 (Ds-Nr.: 6959/2014-2020) und wurde damals im Stadtentwicklungsausschuss bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen. Gemäß dem Beschluss sollten bei einer Neuplanung des Jahnplatzes insbesondere folgende Punkte besonders berücksichtigt werden:

- Im Vordergrund steht das Ziel einer Erhöhung der Aufenthaltsqualität des Platzes insbesondere für den Fußgängerverkehr mit dem perspektivischen Ziel einer möglichst emissionsfreien Innenstadt
- Eine attraktive Gestaltung der funktional notwendigen ÖPNV-Haltestellen
- Berücksichtigung von zukünftigen Entwicklungen des ÖPNV durch neue Mobilitätsformen
- Berücksichtigung von Lieferverkehren und deren Verknüpfung mit einer emissionsfreien Citylogistik
- Berücksichtigung von vernetzten Verkehrssystemen, autonomen Fahren, Taxiverkehr und E-Mobilität. Dazu gehört auch die Miteinbeziehung von Ladestationen

Als das Hauptziel ist beschlossen worden: „Ziele der städtebaulichen Umgestaltung sind eine möglichst emissionsfreie Innenstadt durch eine Reduzierung des MIV, was einen deutlichen Zugewinn an Aufenthaltsqualität und Attraktivität bedeutet. Dabei wird der Jahnplatz für den reduzierten Individualverkehr offengehalten, um die Erreichbarkeit des Einzelhandels sicherzustellen.

Auf Grundlage dieser Beschlussfassung und dem gefundenen überparteilichen Konsens ist veränderte Beschlussfassung zum jetzigen Zeitpunkt nicht zu empfehlen.

Oberbürgermeister/Beigeordnete(r)

Moss